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令和３年９月定例会 

                                              

一般質問 通告一覧 

１．北野唯道 議員  ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．合併後１５年が経過し、今後の大信地域の振興策について（再度）  

  (１)６月市議会の一般質問で市長から答弁をいただいたが、これから先

の大信地域の振興策についてより踏み込んだ具体的な取組方策に

ついて、再度答弁をいただきたい。 

    

２．繰り返される自然災害への対応について 

  (１)近年、毎年のように繰り返される異常気象による集中豪雨、猛暑、

台風、渇水等（今年は加えて遅霜、降雹の被害）の自然災害が多発

する状況を踏まえ、市民の食生活の根幹となる農地、農家、ひいて

は農業をどのようにして守っていく考えなのか。 

  (２)工事現場の残土処分または盛土について 

 

３．白河市における新型コロナワクチンの接種について 

  (１)白河市民のうちワクチン接種を希望しない人の男女別の人数、割合

はどうなっているのか年代別に示して欲しい。 

  (２)ワクチン接種を希望しない人に対する対応はどのようにするのか 

  (３)今後、ワクチンは希望数量が予定どおりに搬入される見込みなの

か。 

  (４)１２歳未満の子供に対するワクチン接種はどのようになっている

のか。 

 

４．市営住宅の家賃滞納問題について 

  (１)コロナ禍の状況下において、市営住宅の家賃の滞納状況は、それ以

前と比べてどのように変化してきているのか 

  (２)滞納状況が悪化しているとすれば、今後、どのように対応していく

考えなのか。 

  (３)白河・表郷・大信・東の市営住宅の入居状況と滞納状況について 

 

５．大信地域における統合後の小学校の校舎、敷地の利活用策について 

  (１)現時点における検討状況はどのようになっているのか。 

  (２)今後の見通しはどうなっているのか。 

 

６．コロナ禍における市職員の時間外勤務の状況について 
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  (１)コロナ禍に対応する市職員の時間外勤務の実態はどうなっている

のか。 

  (２)過重労働、健康被害が懸念されるような部署はあるのか。 

 

７．大塚製薬と市の提携について 

 

２．佐川京子 議員  ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．犯罪被害者等支援について 

  (１)本市においても早期に条例制定を望む声もあがっているが市長の

考えを伺いたい。 

 

２．美術館の創設要望 

  (１)白河市の誇りである今井珠泉画伯、関根正二画伯の作品を中心に展

示する美術館建設を望む市民の声に応えて欲しい。 

 

３．南湖公園について 

  (１)国道２９４号バイパス開通にともない南湖公園へ来園しやすくな

ると考えるが、その誘導についてどのように考えているのか。 

  (２)南湖公園内の案内板について、散策路の案内や公園の案内など内容

の違うものがいろいろな場所に設置されている。もっとわかりやす

いものにできないか。 

 

４．農業について 

  (１)今年の稲の作がらについて 

 

５．教育行政ついて 

  (１)いじめについて 

   ①市内のいじめをどのように把握しているか。 

   ②中学生のいじめフォーラムの充実についてどのように考えてい

るか。 

   ③さらに誰もが安心して楽しく学べる学校としていくために各校

におけるいじめを無くす取り組みはどのようにしているか。 
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３．根本建一 議員 ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．高齢者見守り生活援事業について 

  (１)現在の支援体制について 

   ①具体的にどのような活動を行っているのか。また、これまでの活

動について市としてどのように評価しているのか。 

   ②今後の課題と対策について 

  (２)９月から開始した白河地域の支援体制について 

   ①2台目となる移動販売車「ちりんこ号」については、具体的にど

のような体制で行っているのか。 

 

２．農業政策について 

  (１)水稲の作付状況について 

   ① 生産の目安達成状況について 

  (２)農家への経営継続支援について 

  (３)経営安定対策について 

   ①収入保険加入促進対策について 

  (４)後継者対策について 

   ①本市における後継者対策について  

 

４．鈴木裕哉 議員 ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．都市計画について 

  (１)国道２９４号白河バイパスの進捗状況と開通による本市への効果

について伺う。 

  (２)開通によって懸念される渋滞箇所への対策を伺う。 

   ①白河駅八竜神線との交差点 

   ②国道２８９号との交差点 

 

２．通学路の安全対策について 

  (１)どのような安全対策を行っているのか、具体的な内容を伺う。 

   ①危険箇所などのハード面における対策 

   ②生徒に対しての指導について 

  (２)これまで本市が行ってきた「通学路交通安全プログラム」の効果を

伺う。 

  (３)千葉県八街市（やちまたし）の事故を受けて市としてどのような取

り組みを行ったのか。 
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５．戸倉宏一 議員 ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長が目指すリーダー像と市職員に期するもの 

  (１)市長は、チーム白河(白河市)の指導者として、自らの理念をどのよ

うに市職員に伝え、職員に期するものは何か伺いたい。) 

  (２)具体的な職員の研修システムを伺いたい。  

  (３)職員へのメンタルヘルスケアについて伺いたい。 

  (休職、中途離職者への対応など) 

 

２．市民防災について 

  (１)消防団員の確保策について伺いたい。 

  (２)消防団の資機材の装備状況と今後の装備計画について伺いたい。 

 

３．市民生活の安全対策について 

  (１)自転車保険条例について  
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６．大花務 議員 ９月１５日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．文化芸術の振興について、市長の考えを伺う。 

 

２．観光の振興について、今後どのように進めていく予定なのか伺う。 

 

３．生涯学習、青少年健全育成の推進について、今後どのように進めてい

く予定なのか伺う。 

 

４．スポーツ振興及び社会体育施設について 

  (１)白河市のスポーツ振興について、教育長の考えを伺う。 

  (２)白河・表郷・大信・東の社会体育施設について、どのような施設が

あるのか。中田の陸上競技場の出入口について何処から出入りして

いるのか。 

  (３)スポーツ振興基金について、今年度の積立金の現在高はいくらある

のか。過去 3年間のスポーツ振興基金活用事業について伺います。 

 

５．公共施設建設と改修等について 

  (１)庁舎耐震補強事業について、令和 2 年度の主な事業内容と決算額

と成果等について伺います。 

  (２)公共施設等整備基金について、主な目的と、運用内容と積立金の現

在高と過去 3年間の改修事業の主な内容等について伺います。 

  (３)清水門復元整備事業について、令和 2 年度の主な事業内容と今後

の予定等について伺います。 

  (４)旧小峰城太鼓櫓整備事業について、令和 2 年度の主な事業内容と

今後の予定等について伺います。又、場所がどこから、どこへ移築

するのか伺います。加えて茶室として使えるのか併せて伺います。 

  (５)白河第二中学校建設事業について、主な事業内容と進捗状況につい

て伺います。 
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７．室井伸一 議員 ９月１６日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．商業振興について 

  (１)本市の商業について、市長の考えを伺う。 

  (２)地域通貨について 

 

２．防災について 

  (１)白河市総合防災訓練について 

  (２)ペット同行避難について 

 

３．教育行政について 

  (１)学校における現在のコロナ対策について 

  (２)中学校の制服について 

 

8．大木絵理 議員 ９月１６日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教育行政 

 (１) 図書館について 

①白河市立図書館“りぶらん”の１０年について市長はどのように

評価しているのか伺う。 

②令和４年度予算編成における、市内図書館の図書購入費の確保は

どのような考えなのか伺う。 

③本市の学校図書における児童生徒一人当たりの図書購入費につい 

 て 

  (２)２期目の教育長就任となった芳賀教育長は、今後どのような方針に

基づき教育行政を進めるのか考えを伺う。 

  (３) GIGA スクール構想について 

   ①小中学校における本市の進捗状況について 

   ②学校の臨時休業時におけるタブレットの活用について 

   ③新型コロナウイルス感染症の影響で児童生徒が自宅待機となっ

た場合のタブレット活用について 

  (４) 成人式について 

   ①今年、オンライン開催となった成人式について、市はどのような

評価をしているのか伺う。 

   ②来年の成人式開催における本市の実施計画を伺う。 
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9．縄田角郎 議員 ９月１６日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の推進について 

  (１)デジタル庁発足に伴う本市のＤＸ（デジタルトランスフォーメーシ

ョン）の推進について 

   ①ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の意義と社会への影

響及び市の対応について 

   ②本市のＤＸへの具体的な取組について 

 

２．福祉まるごと相談窓口の開設について 

  (１)相談窓口の実績について 

 

３．大信地域小学校統合準備について 

  (１)各小学校の児童クラブの件について 

 

４．農業災害関連事業について 

  (１)今年 4月の大規模な凍霜害又、6月に発生した降雹害について 

  (２)農業者の収入保険の加入推進対策について 

  (３)今後の支援策について 

 

１０．大竹功一 議員 ９月１６日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市営住宅について 

  (１)市営住宅の入居資格について 

   ①生活活保護受給者について 

 

２．武道館について 

  (１)改修について 

 

３．新型コロナウイルス感染症対策支援事業について 

  (１)飲食店等緊急応援事業について 

   ①これまでの実績と成果について 

   ②今回の内容とこれまでとの違いについて 

   ③今後の連携のあり方について 
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１１．柴原隆夫 議員 ９月１６日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．気候変動によるこれまでとは異なる自然災害（７月の梅雨前線・８ 

月の停滞前線による長雨及び線状降水帯による豪雨）の防災対策に

ついて 

  (１)熱海・岡谷両市長による避難指示の遅れについて 

   ①住民の避難行動を支えるのは、行政が発する情報である。気象庁

は熱海・岡谷両市に警戒レベル４相当情報の土砂災害警戒情報を

発令しておりました。両市とも警戒レベル４の避難指示の遅れ

が、多数の人命被害の大きな要因の一つとして挙げられておりま

す。この教訓を活かして市としてどのような対応をしていくので

しょうか。 

  (２)不適切な盛り土があった場合の対応について 

   ①2006 年８月に静岡県と熱海市は産業廃棄物の混入に対し改善

指導を、同年１０月には条例に反する土砂搬入中止の指導を行う

も１１年間見過ごす。この盛り土の崩落が土石流災害の起点とな

り被害が甚大となりました。同様の事例が市内であった場合、市

はどのように対応するのでしょうか。また、福島県条例は、どの

ようになっていますか。 

  (３)国土交通省の「重ねるハザードマップ」について  

   ①国土交通省の「重ねるハザードマップ」で地震や大雨で崩れる恐

れがある大規模盛土造成地が示されており、全国の 999 市町村

では５万９５０ヶ所あります。本市ではこの「重ねるハザードマ

ップ」に表示されている大規模造成地はあるのでしょうか。 

   ②本市におきましても山を削り、盛り土を行った宅地造成地は大中

小規模を問わず多くあります。盛り土の総点検が必要かと思われ

ますが、如何でしょうか。 

   ③災害の恐れがある場合の対策工事はどのような手順で行われる

のでしょうか。また対策工事費用は多額となりますが、その負担

はどのようになっているのでしょうか。 

  (４) コロナ禍の分散避難について 

   ①感染症対策から避難所の収容能力が低下する等の事由から、知人

や親せきへの分散避難が推奨されている。さまざまな事由から浸

透せず、行政が指定した避難所へ避難者がほとんどである。 

このことからコロナ禍における分散避難の更なる推奨と避難所の

収容能力を高めることが必要かと思われます。 

   ②警戒レベル３の発令で高齢者等の避難が開始されますが、どのよ

うな状況の場合にホテル・旅館への避難が可能となるのでしょう

か。また費用負担はどのようになるのでしょうか。 
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   ③緊急避難として「車中泊」避難も選択肢の一つとして推奨されて

おります。「車中避難場所」を設置する自治体も出てきておりま

すが。 

  (５) ハザードマップ等の行政情報の提供（公助）を活かすのは自分達

の命は自分達で地域で守る心得（自助・共助）が大切 

   ①災害のリスクは地域及び住民の状況ごとにまちまちです。自分達

の家は急斜面や川の近くにあるかを確認し、リスクの把握を事前

に行い、自分達の命は自分達で地域で守る（自助・共助）心構え

が緊急時には大切となります。行政はその支援として必要な情報

を提供（公助）する。この啓発運動が必要と思われます。 

 

２．子どもへのコロナ感染対策について 

  (１) 幼稚園や小中学校での抗原検査（簡易キット配布）について 

   ①どのような検査手順となるのでしょうか。 

②陽性者が判明した場合はどのような対応となるでしょうか。 

  (２)臨時休業の基準となるガイドラインについて 

   ①感染の急拡大により保健所が逼迫していることから臨時休業と

するガイドラインが示されたかと思われますが、その内容はどの

ようなものでしょうか。 

②濃厚接触者の調査及び対応はどのようになるでしょうか。 

 

３．歩道のない通学路で児童が犠牲となった事故について 

  (１)現場近くで２０１６年にも４人の児童が重軽の事故が起きている。 

＊本年６月 28 日、千葉県八街（やちまた）市八街でトラックが下校

中の児童の列に突っ込み、朝陽（あさひ）市立小学校の児童２人が

死亡、３人が重傷の事故が起きました。数年に亘り何度も歩道の整

備を求められてきております。 

①本市にもこれに類した通学路はあるでしょうか。 

 

４．各自治区にある遊具の安全性について 

  (１)安全性の管理はどこが行っているのでしょうか。 
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１２．石名国光 議員  ９月１７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．南湖公園について 

  (１)造園２２０年の南湖(士民共樂)を次世代に受け継いでいくことに

ついて、市長の考えを伺う。 

  (２)南湖公園魅力発信事業について 

①竹灯籠ライトアップについて 

  (３)街路灯(防犯)の増設について 

 

２．地域での高齢者支援について 

  (１)高齢者サロン、らくらく体操の実施箇所と参加数について 

  (２)高齢者サークル活動について 

  (３)常設グラウンドゴルフ場所の設置について 

 

３．コミュニティバスについて 

 (１)予約型乗合タクシーの実証実験について 

①利用回数と利用者数及び利用者の声は 

②現状をどう見るのか、今後の課題は 

 (２)大信自主運行バスについて 

①利用回数と利用者数及び利用者の声は 

②今後の課題は 
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１３．深谷弘 議員 ９月１７日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．複合施設建設について 

 (１)第１回基本設計検討委員会の討議内容について 

①基本設計策定体制について 

②基本設計スケジュールについて 

③サウンディング調査について 

 (２)第２回基本設計検討委員会の討議内容について 

①建物配置、機能構成について 

②サウンディング調査結果について 

③視察について 

 

２．自治体の「デジタル化」について 

 (１)国が進める「デジタル化」について 

①総務省の「自治体デジタルトランスフォーメーション(ＤＸ)推進計

画」とは何か。 

②「デジタル化」が行政現場に何をもたらすのか。 

 (２)市の取り組みについて 

 


